

Llamado urgente a que las fuerzas políticas se comprometan a no jugar con la expectativa y calidad de vida de las personas

- *La Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC) presentó la iniciativa Primero Nuestra Salud, con el fin de que las personas que buscan un cargo público respondan a las necesidades más apremiantes de todos los mexicanos para recibir servicios de salud dignos.*
- *La iniciativa persigue que quienes buscan el voto el próximo 2 de junio se comprometan públicamente a priorizar acciones para que todas las personas que hacen uso de los servicios públicos en salud se sientan bienvenidas, reconocidas y protegidas.*
- *Primero Nuestra Salud busca que se adopten en los planes de gobierno y agendas legislativas de todas las fuerzas políticas 10 acciones urgentes para construir un sistema de salud centrado en las personas.*

Ciudad de México a 28 de febrero de 2024.- La Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC) presentó la iniciativa **Primero Nuestra Salud**, un llamado para que las entidades públicas, privadas y los actuales y futuros tomadores de decisiones se comprometan a velar por las tres necesidades más apremiantes de la población y a garantizar servicios de salud dignos que protejan su expectativa y calidad de vida.

Esta iniciativa es una guía con 15 puntos para que los tomadores de decisiones conozcan de primera mano los elementos concretos que respondan a estas tres necesidades: ser bienvenidos, reconocidos y protegidos por los servicios de salud públicos. Con esta brújula que se proporciona a partir del trabajo que las organizaciones de la sociedad civil realizan diariamente con las comunidades y pacientes, se busca el bienestar y la justicia social a través de la oportunidad de tener una vida digna, plena y productiva.

“La situación de salud de la población tiene que ser considerada como una prioridad en la agenda nacional y las decisiones de política pública tienen que ser construidas con la participación de diversos sectores. Para tomar decisiones que impacten en la expectativa y calidad de vida de las personas es imprescindible la inclusión de voces diversas”, expresaron las organizaciones miembros de la RAIEC.

Bajo la consigna **“con nuestra expectativa y calidad de vida no se juega: Primero Nuestra Salud”**, solicitan, a las coaliciones electorales —Sigamos Haciendo Historia y Fuerza y Corazón por México— y el partido Movimiento Ciudadano y todas las personas sujetas a elección, a comprometerse e incluir en sus planes de gobierno y agendas legislativas 10 acciones concretas centradas en las personas. Entre ellas destacan:

- Institucionalizar en los tres niveles de gobierno mecanismos de participación para que pacientes, familiares y cuidadores, así como de organizaciones civiles que los representan sean consultados y tomados en cuenta sobre cualquier decisión que tenga impacto en las y los pacientes;
- Invertir más y mejor para la atención de personas con ECNT destinando un presupuesto adicional equivalente al 3% del PIB;
- Publicar pólizas de cobertura sobre los programas, medicamentos, tratamientos, servicios, pruebas diagnósticas, etc., a los que las personas tienen derecho a recibir según su enfermedad o condición de salud en todas las instituciones públicas;
- Garantizar la disponibilidad en México de más y mejores insumos para la salud, así como su inclusión en el Compendio Nacional de Insumos, su prescripción y uso bajo una perspectiva transversal de derechos humanos.

- Proteger **financieramente de riesgos y garantizar la compensación** de gastos de bolsillo en los que incurren los pacientes para pagar la atención médica o insumos de salud que no se encuentran en los centros de atención médica.

"México tiene que transitar a un sistema de salud democrático y humano. Hacemos un llamado a las coaliciones electorales Sigamos Haciendo Historia, Fuerza y Corazón por México, y al partido Movimiento Ciudadano para que nuestras propuestas sean incluidas en sus planes de gobierno y agendas legislativas a nivel federal y estatal y establezcan mesas de trabajo para co-diseñar soluciones con el fin de garantizar la protección de las personas," agregaron los integrantes de la RAIEC.

Primero Nuestra Salud ya fue entregada personalmente a los coordinadores del tema de salud de las campañas del Mtro. Jorge Álvarez Maynez, la Ing. Xochitl Gálvez y la Dra. Claudia Sheinbaum con la solicitud de abrir un espacio de diálogo con los miembros de la RAIEC y las más de 50 organizaciones de la sociedad civil que la suscriben para generar acuerdos y compromisos públicos.

En el siguiente enlace pueden encontrar la propuesta completa:

<https://raiec.org/primero-nuestra-salud/>

¡La voz del paciente cuenta!
Con nuestra expectativa y calidad de vida no se juega:
Primero Nuestra Salud

Acerca de la RAIEC:

La Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC) se creó en octubre de 2021. Agrupa a 17 organizaciones de la sociedad civil con el objetivo de amplificar la voz y poner en el centro de las decisiones de salud a las personas que viven con alguna enfermedad crónica no transmisible (ECNT) para garantizar una atención digna e integral.

Contacto para prensa:

Omar Jesús Ayala Martínez

Coordinación de la Red por la Atención Integral de las Enfermedades Crónicas (RAIEC)

Móvil: 56 2554 5582

Correo: raiec@agil-e.com

Fuentes:

[1] Centro de Investigación Económica y Presupuestaria. (2023). Implicaciones del Paquete Económico 2024
Recuperado de:

<https://paqueteeconomico.ciep.mx/wp-content/uploads/2023/09/PE-2024-Implicaciones-14sep2023.pdf>